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业业委委会会自自治治没没几几天天就就遭遭业业主主反反对对
每户收费2000元引发矛盾，居民担心会影响供暖

文/片 本报记者 刘雅菲

部分业主反映
签名同意成立业委会
现在肠子都悔青了

“我带着你进去，你别透露
我的电话和姓名。”近日，当记
者来到德盛家园小区，一位反
对业委会管理的业主高文小心
翼翼地对记者说。在小区看似
平静的表面下，部分业主和业
委会正在进行着较量。而这场
较量，也影响了业主们的生活。

2014年8月，小区第二任物
业公司冠洁物业正式和前任物
业德盛物业完成交接，入驻小
区。2015年8月，在经过一年多
的酝酿之后，德盛家园的业委
会正式成立。这场较量由此正
式开始。

“成立业委会的时候，我也
签字了，当时觉得由业委会管
理挺好的，能替咱业主维护权
益。”业主李先生说，“成立的时
候，最后选出来的五个人，我一
个都不认识，现在真是肠子都
悔青了。”

在记者见到的近十位业主
中，选业委会时签字和没签字
的业主几乎各占一半，“我们平
时上班都比较忙，当时也不知
道签名投票这个事，但觉得由
业委会管理挺好的。”高文告诉
记者，但从今年开始，他们发现
了一些不对的苗头。

“前两个物业其实服务都
还不错，就我们业主来说，能给
打扫好卫生，家里东西坏了能
给修修就比较满意了。”业主秦
女士说。但就在今年，业委会把
冠洁物业告上了法庭，要求冠
洁物业撤出小区，最终胜诉，直
到前几天，冠洁物业才正式撤
出。

业委会要收2000元
部分业主不乐意了

“业委会没经过我们的同
意，就要实行业委会自治，上来
第一件事就是要收钱。”路先生
表示，业委会在今年9月贴出了
通知，每家征集水、电、暖的改
造费用2000元。

“在这个通知上，还写着签
署了《委托德胜家园业委会对
鲍德房地产和前期物业公司侵
占小区公共资产和运营受益进
行依法追缴的意见的通知》表
决意见的业主，三年后无息返
还2000元，如果不签署，不能享
受改造费用返还。这笔钱收得
不明不白，我们很多业主都不
同意。”业主路先生说。

随后，业委会再次贴出文
件，明确不交纳设备改造款的
业主，需要交纳改造款和滞纳
金后方可供暖。“他让我们每户
交2000元，可前任物业给找人
做了预算，暖气改造平均下来
一户只需要700多块钱，多出来
的是什么费用，我们还需要业
委会说清楚。”

由于业主要求账目公开，
因此业委会公开了改造的明
细，其中包括泵房改造、监控系
统、车辆进出识别系统、水电周

转金等。但是对于业委会的这
一明细，业主还是不认可：“招
标程序都没走，就确定这么一
个明细，我们不能接受。”路先
生说。

“前几天，因为一号楼的业
主反对声音最大，一号楼的电
梯就坏了。”业主李先生说，原
来电梯坏了几个小时就能修
好，但现在业委会说，不仅维
修、买件需要20多天，维修费也
需要22000元，在业主们看来，
这个价格超出了市场价。

因为这些矛盾，业主们的
生活也开始变得不平静，争吵、
谩骂、对峙时常出现在小区内。

“我们就想过个平静的生活，怎
么成立业委会之后就成这样了
呢？我们现在有62户业主联名，
要求立即召开业主大会，终止
业委会自治。”高文说，“我都想
换房子了，但这样一闹腾，房价
也会受影响。”

在小区内，反对业委会工
作的业主拉出横幅，要求维护
业主权益，引人频频侧目。除了
这部分持反对意见的业主，还
有一部分业主对业委会的工作
表示支持：“我觉得在小区内拉
横幅不太合适，现在正是交接
期，支持一下业委会的工作，才
能让小区安静下来。”业主秦女
士说。

业委会回应
追溯小区公共资产
影响到个别业主利益

对于业主反映的未经业主
同意实行业委会自治，德盛家
园业委会张主任拿出了一份德
盛家园业主大会文件，并表示
实行业主自治，是经过业主大
会同意的。文件上写着：2015年
12月3日到12月12日，通过小区
公告和书面征求意见的形式，
组织业主对小区的管理形式进
行表决，结果有178票同意业委
会自治，4票赞成继续选聘物业
公司管理。“有62票是不反馈意
见的，根据议事规则，不反馈意
见视为同意多数业主的意见。”
张主任表示，业主自治也是在
一段时间之内执行，而要持续
到何时，需要根据事态发展决
定。

在业主们手中，同样有一
份征求意见的名单，“里面有
138户同意保留原物业，有62户
同意罢免现在的业委会。”但对
于这样一份名单，张主任却认
为不真实。“不信你去挨个问
问，看看是不是他们的真实想
法。”

对于业主反对意见最大的
收费问题，张主任却认为并不
是双方矛盾的导火索。“我认为
导火索是业委会对前期物业和
房地产公司对公共资产处置的
追溯，因为追溯的资产在小区
个别人手里，我们的追溯会影
响到他们的利益。”张主任表
示，小区所有的仓库大部分在
个别业主手中，地下1800平米
的人防车位已经被房地产公司
卖掉。

“我们会通过诉讼手段，向
处置这些资产的人追讨实物和
部分钱。”根据张主任的计算，

这一部分资产能产生一笔不小
的收益，“1800平米的人防车位
折合50多个车位，每个车位九
万八，我们小区的供热自管站
每年结余大约20万，这几家物
业管理了十二三年，也是一笔
不小的数目。”

“我并不知道这些人防车
位到底是怎么回事，车位也不
是我们家的。”对于被称为“既
得利益者”，高文表示不能理
解。

既然有业主提出了罢免业
委会的要求，业委会又将如何
面对呢？对此，张主任表示，如
果大家反对自治，可以重新征
求大家的意见，选聘物业公司
是其中一种方案。而如果业主
要求重新选取业委会，要走合
理的程序。“要召开业主大会，
业主需要向我提，需要由20%
的业主提议，如果不向我提，不
给我名单，在我这里等于零。”

居委会说法
双方先暂时搁置矛盾
保证不耽误居民供暖

持反对意见的业主表示，
反对业委会自治的至少有60多
户，但业委会张主任表示，持反
对意见的也就有十几户。现在
双方到底是一个什么样的状
态？遇到这样的争议，该如何解
决？

对此，建设路居委会赵主
任表示，现在居委会和街道办
正在给两边的居民做工作，进
行协调。“既然小区现在成立了
业委会，对于小区下一步的管
理，就需要召开业主大会，听听
业主们的意见。”而对于小区公
共资产的问题，赵主任表示：

“我们自始至终都建议业委会
通过诉讼的手段来解决这个问
题。”

对于业主而言，当务之急
是解决供暖问题。为此，不少业
主也找了多个部门反映，最担
心的就是影响小区的供暖。“我
们现在正给两边的居民做工
作，正在积极协调。”赵主任表
示，“协调双方先搁置争议，首
先保证不耽误居民的供暖。”

（应受访者要求，业主姓名均为
化名）

成立业委会、实行业委
会自治，在济南早已不是什
么新鲜事物。去年8月，位于
市中区建设路的德盛家园小
区也成立了自己的业委会。
就在本月，德盛家园小区的
前任物业公司正式撤出小
区，小区由业委会接管，实行
业委会自治管理。然而实行
业主自治没几天，就有业主
站出来对业委会的管理提出
异议，矛盾一触即发，小区未
来又该如何管理？

业主在小区内挂出横幅

反对业委会工作。

业委会出示的文件，证明业委会自治已经过业主大会同意。

■聚焦业委会之争①
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